

*Continuó generando obras públicas a favor del crecimiento de la agricultura y la industria.*

Víctor Paz Estenssoro fue candidato a presidente una vez más el 6 de agosto de 1960. Durante su segundo mandato aprobó la Constitución de 1961 y rompió relaciones diplomáticas con Chile por el desvío del río Lauca. Impulsó el desarrollo económico en Santa Cruz y continuó generando obras públicas a favor del crecimiento de la agricultura y la industria. En 1964 fue reelecto pero no logró concluir su tercera presidencia a causa del golpe de Estado liderado por René Barrientos. Entre 1956 y 1958 trabajó como embajador de Bolivia en Gran Bretaña.



Río Lauca.

*Desde 1964 hasta 1971 estuvo exiliado. Regresó a Bolivia para colaborar con el gobierno militar de Hugo Bánzer. Volvió a exiliarse en 1974 y retornó a su país en 1978 presentando una nueva candidatura presidencial. Durante la década de 1980 su partido, el MNR, ejerció una durísima oposición política, especialmente durante el gobierno de Hernán Siles Zuazo, que gobernó entre 1982-1985. En las elecciones nacionales de 1985 Paz Estenssoro fue elegido presidente por cuarta vez y gobernó hasta 1989. En 1990 se retiró de la jefatura del MNR y también de la política.*



Jaime Paz Zamora.

### **JAIME PAZ ZAMORA**

**Periodo de Mandato:** 6 de agosto de 1989 – 6 de agosto de 1993

**Partido Político:** Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR)

Nació en Cochabamba el 15 de abril de 1939. En 1957 ingresó como novicio al convento de los padres redentoristas de Salta, en la República Argentina. Al año siguiente se trasladó al Seminario Mayor de Villa Allende, en Córdoba, Argentina. Allí estudió filosofía y teología; en 1963 fue expulsado luego de intentar crear una congregación de sacerdotes obreros.

En 1965 viajó hacia Bélgica, donde estudió Ciencias Sociales y Políticas en la Universidad Católica de Lovaina. En el año 1969 volvió a Bolivia; un año más tarde e ingresó

a la Universidad Mayor de San Andrés, en La Paz. En 1970, el general Juan José Torres González nombró a Zamora como director de Política Exterior del Ministerio de Asuntos Exteriores; permaneció en dicho cargo hasta el golpe de Estado de agosto de 1971.



Universidad Mayor de San Andrés.

*Vivió varios períodos de exilio en Santiago de Chile, La Habana, Caracas y distintas ciudades europeas. En 1980 sufrió un accidente aéreo del que sobrevivió. Fue el máximo dirigente del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) y presidió la República de Bolivia entre 1989 y 1993. Durante su mandato impulsó la integración económica andina. En 1992 fue elegido vicepresidente de la Internacional Socialista. En los comicios presidenciales del 2002 obtuvo el cuarto puesto.*



Gonzalo Sánchez de Lozada.

### **GONZALO SÁNCHEZ DE LOZADA**

**Periodo de Mandato:** 6 de agosto de 1993 – 6 de agosto de 1997; 6 de agosto de 2002 – 17 de octubre de 2003

**Partido Político:** Movimiento Nacionalista Revolucionario (MIR)

Nació en Bolivia, en la ciudad de La Paz, el 1 de julio de 1930. Su padre fue exiliado político, por lo que la familia residió durante un tiempo en los Estados Unidos, donde Sánchez de Lozada pasó su infancia y juventud y donde estudió y se graduó en Filosofía y Letras por la Universidad de Chicago. Regresó a Bolivia en 1953. Fundó la productora de documentales y películas comerciales Telecine, más tarde se abocó como empresario al petrolero y minero; en 1957 creó la compañía Edel del Sur (COMSUR), siendo su